
COMISSÃO DE SAÚDE E PROMOÇÃO SOCIAL DA ASSEMBLÉIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE GOIÁS REALIZA REUNIÃO PARA AVALIAR 

A ATUAÇÃO DAS ORGANIZAÇÕES SOCIAIS NA SAÚDE. 

       

 

 

 

           Por iniciativa do presidente da Comissão de Saúde e Promoção Social da 

Assembleia Legislativa do Estado de Goiás, Deputado Estadual Gustavo Sebba- 

PSDB, foi realizada no dia 23 de Abril de 2015, no salão Solon Amaral da 

Assembleia Legislativa do Estado de Goiás, uma reunião para discutir o modelo 

de Gestão de Saúde do Estado, por meio das Organizações Sociais (OSs). A 

plenária contou com a participação de representantes das OSs que administram 

as principais unidades hospitalares da rede de saúde estadual: HGG-Hospital 

Alberto Rassi, HDT-Hospital de Doenças Tropicais, HURSO-Hospital de 

Urgências da Região Sudoeste, CRER-Centro de Reabilitação e Readaptação 

Dr. Henrique Santillo, CENTRAL DE LAUDOS, HUGO-Hospital de Urgências de 

Goiânia, HUGO 2- Hospital de Urgências da Região Noroeste Dr. Otávio Lage 

de Siqueira, HMI- Hospital Materno Infantil,  HDS- Hospital de Dermatologia 

Sanitária, HUAPA- Hospital de Urgências de Aparecida de Goiânia, HUTRIN-

Hospital de Urgências de Trindade, MNSL- Maternidade Nossa Senhora de 

Lourdes, CONDOMÍNIO- Condomínio Solidariedade, CREDEQS- Centros de 

Referência e Excelência em Dependência Química. Por três horas foram 

apresentados dados e números que demostram a atuação positiva das OSs em 

Goiás. A referida reunião teve como objetivo conhecer os dados apresentados 



pelas Organizações Sociais para que posteriormente, com as visitas técnicas, a 

CSPS possa verificar na prática o que foi exposto. 

           A bancada que conduziu os trabalhos da reunião foi composta pelo 

Presidente da Comissão de Saúde e Promoção Social deputado Gustavo Sebba-

PSDB, pelo Vice-Presidente da Comissão Deputado Dr- Antônio-PDT, pelo 

Presidente da Comissão de Constituição e Justiça Deputado Talles Barreto- 

PTB, pelo Diretor Legislativo da ALEGO: Wolney Wagner de Siqueira Júnior e 

pelo superintendente executivo da Secretaria Estadual de Saúde, Dr. Halim 

Girade.    

 

          Na reunião de trabalho, cada um dos gestores presentes fizeram uma 

apresentação das unidades de saúde antes da assinatura dos contratos com e 

Secretaria Estadual de Saúde e apresentaram as dificuldades que encontraram 

e os números de atendimentos realizados até presente momento. 

          O Deputado Gustavo Sebba- PSDB, questionou os detalhes dos 

atendimentos e a qualidade dos mesmos e ressaltou que, como médico, entende 

o funcionamento de uma unidade hospitalar e conhece de perto as unidades 

geridas pelas OSs e que visitará cada uma delas conforme cronograma da 

Comissão de Saúde e Promoção Social, já aprovado em reunião ordinária da 

CSPS. 



 

 

           “Fico triste pela não participação dos deputados de oposição, que são 

contra as OSs na gestão dos hospitais que são do quadro da Secretaria Estadual 

de Saúde. Esta reunião foi muito importante para estreitar as relações entre 

parlamento, Governo e Organizações Sociais. E aproveitando o momento já 

declaro que esta comissão já tem um cronograma de visitas às unidades de 

saúde para verificar as reais condições dos hospitais.”  Gustavo Sebba-PSDB, 

sugeriu que em cada semestre seja enviado à Comissão de Saúde e Promoção 

Social, um relatório contendo o balanço conjunto das ações adotadas e dos 

resultados obtidos.   



 

 

             

BALANÇO POSITIVO 

 

           O Diretor Técnico do Hospital Alberto Rassi – HGG, Rafael Nakamura 

destacou a complexidade do atendimento feito pela Unidade.  “O HGG se tornou 



referência em tratamentos complexos e de alto custo, o que agora fornece a 

estrutura necessária para atender os pacientes do SUS.”   

           Associação Comunidade Luz da Vida, que vai gerir o Credeq (Centro de 

Referência e Excelência em Dependência Química), representada pelo seu 

assessor jurídico, Leonardo Ornelas informou que não é possível fazer um 

balanço pois a unidade ainda não está funcionando, “Não há possibilidade no 

momento de se fazer comparação, pois o Credeq de Aparecida ainda está sendo 

construído. As obras estão com cerca de 90% concluídas e em breve estará em 

funcionamento.” 

          

 

 

 O Centro de Reabilitação e Readaptação Dr. Henrique Santillo (Crer), O Hospital 

de Urgências de Goiânia unidade 2 (Hugo 2) e o Hospital de Dermatologia 

Sanitária e Reabilitação Santa Marta (HDS) são geridos pela Associação Goiana 

de Integralização e Reabilitação (AGIR), que na oportunidade foi representada 

pelo seu superintendente executivo Dr: Sérgio Daher. O dr: Sérgio fez uma 

apresentação contendo dados dos atendimentos de cada uma das entidades 

geridas pela AGIR e mostrou o saldo positivo nos atendimentos destacando a 

importância da melhora na qualidade dos mesmos. 



 

           “Quando estamos falando de hospital, estamos falando de centro 

cirúrgico, atendimentos, medicamentos, tratamentos, UTI, exames e outras 

coisas que englobam essa realidade. E dentro disso nós evoluímos de 78 mil 

pacientes atendidos em 2012 para quase 100 mil em 2014. Isso é um avanço. O 

Crer, hoje, é uma unidade de saúde pública que evoluiu em todos os sentidos”. 

Destacou Sérgio. 

            Ana Maria de Mendonça, assessora de qualidade do Hospital de 

Doenças Tropicais (HDT), representou o Instituto Sócrates Guanaes (ISG) e em 

sua explanação apresentou números animadores e ressaltou que o hospital 

recebe diversas visitas de gestores que querem copiar o modelo implantado no 

HDT. 

 



 

 

            O Diretor Geral do Hospital de Urgências de Goiânia (Hugo), Ciro Ricardo 

e o Presidente do Instituto de Gestão em Saúde (GERIR), Eduardo Reche de 

Souza destacaram a importância do intermédio da Secretaria Estadual de Saúde 

para que fossem realizadas as mudanças que ocorreram no HUGO. 

          Para Reginaldo Costa, da Associação Beneficente de Assistência Social 

e Hospitalar (PRÓSAÚDE) e diretor geral do Hospital de Urgência da Região 

Sudoeste - Dr. Albanir Faleiros Machado (HURSO) o atendimento melhorou 

tanto na qualidade quanto na abrangência “Antes, a região Sudeste do Estado 

sofria para ter sobrevida após um trauma. Atualmente temos melhorado as 

condições de atendimento no sentido de proporcionar uma saúde equiparada ao 

que é disponibilizado aos pacientes da capital.” 

 

 

         O Superintendente Executivo da SES, Halim Girade, destacou a 

importância da reunião para que os parlamentares e a sociedade tenham 

conhecimento do trabalho realizado pelas OSs e lamentou a ausência dos 

deputados de oposição. “Gostaria que aqui tivesse mais deputados presentes 

para ouvir as colocações de cada OS. O trabalho das OS é extremamente 

reconhecido, por terem transformado hospitais sucateados em hospitais 

referência, o que é aprovado pela grande maioria da população no Estado.” 

         O Deputado Talles Barreto-PTB destacou a ausência dos deputados de 

oposição. “Existem deputados que não acreditam nas OSs, mesmo diante de 



números. Esses que criticam não estão aqui para questionar e esclarecer suas 

dúvidas.” 

         O vice- presidente da Comissão de Saúde e Promoção Social Dr. Antônio-

PDT frisou o avanço que ocorreu no setor da Saúde do Estado com a 

participação das OSs.  “Antigamente, muitas vezes o gestor do hospital tinha que 

pegar dinheiro do próprio bolso para bancar alguma necessidade básica da 

unidade de saúde. Hoje não existe isso. O Governador acertou em cheio nesse 

sistema de gestão.” 

 

         O Presidente da Comissão de Saúde e Promoção Social, Deputado 

Gustavo Sebba- PSDB encerrou os trabalhos agradecendo a disponibilidade dos 

Gestores das Organizações Sociais em participar da reunião, destacou a Gestão 

transparente da Secretaria Estadual de Saúde e elogiou a inovação feita pelo 

Governo do Estado. “Só um Governador com a visão estadista como Marconi 

Perillo poderia ter a coragem de fazer uma parceria tão importante como a que 

foi feita com as Organizações Sociais em Goiás.” Deputado Gustavo Sebba – 

PSDB também lamentou a ausência dos deputados de oposição e informou que 

entregará à cada um dos líderes de partidos, as planilhas com os dados da 

administração de todas as unidades geridas pelas OSs em parceria com a 

Secretaria Estadual de Saúde. 

 



 

 

 

 



 

 

        As Organizações Sociais foram assim representadas: 

INSTITUTO DE DESENVOLVIMENTO TECNOLÓGICO E HUMANO – IDTECH  

José Cláudio Romero- Coordenador Executivo do IDTECH 

Lúcio Dias – Coordenador Administrativo Financeiro – IDTECH 

Rafael Nakamura – Diretor Técnico do Hospital Alberto Rassi (HGG) 



INSTITUTO SÓCRATES GUANAES- ISG 

Leandro Soares- Diretor Executivo do ISG 

Ana Maria A. de Mendonça – Assessora de Qualidade do ISG 

Laila Cristina Ribeiro Borges – Assistente de Departamento Pessoal do ISG 

ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E HOSPITALAR – 

PRÓSAÚDE 

Reginaldo Costa Biffe – Diretor Geral do PRÓSAÚDE 

Gilmar Bandeira – Diretor Operacional do PRÓSAÚDE 

 ASSOCIAÇÃO GOIANA DE INTEGRALIZAÇÃO E REABILITAÇÃO – AGIR 

Sérgio Daher – Superintendente Executivo da AGIR 

Valney Luiz da Rocha – Diretor Geral Do CRER 

Claudemiro Euzébio Dourado – Superintendente Administrativo Financeiro da AGIR 

Viviane Tavares – Diretora Administrativa Financeiro do CRER 

Darlan Santana – Coordenador Administrativo da AGIR 

Andrea Prestes – Diretora Administrativa do HUGO 2 

FUNDAÇÃO INSTITUTO DE PESQUISA E ESTUDO DE DIAGNÓSTICO POR 

IMAGEM – FIDI 

Guilherme Romagnoli – Assessora da Superintendência da FIDI 

Francisco Thome Dutra – Gerente de Contratos da FIDI 

 INSTITUTO DE GESTÃO E HUMANIZAÇÃO – IGH  

Elaine Machado Almeida – Diretora Administrativa do IGH 

Rita de Cássia Leal – Diretora Regional do IGH 

Elisandro da Cunha Sousa – Diretor Técnico do IGH 

Sandro Estrela – Diretor Administrativo do IGH 

Belchor Rosa Calaça Jr – Coordenação da Maternidade Nossa Senhora de 

Lourdes – MNSL 

Gustavo Meneguelli – Diretor Técnico do Hospital Materno Infantil- HMI 

Mara Rubia de Souza – Diretora Administrativa do Hospital Materno Infantil- HMI 

 INSTITUTO DE GESTÃO EM SAÚDE – GERIR 

Eduardo Reche de Souza – Presidente da GERIR 

Ciro Ricardo Pires de Castro – Diretor Geral do HUGO 

ASSOCIAÇÃO COMUNIDADE LUZ DA VIDA-Leonardo Ornelas – Assessor Jurídico  



 

 

Jacqueline Nasiazene Lima                    Viviane Sousa Fernandes 

 Secretária da CSPS                      Assessora 


